

# Protokoll zur I. Klausurtagung des Landesvorstandes

**Ort:** Büro LSR  
**Datum:** Freitag, 5.1.18 (15-18 Uhr); Samstag, 6.1.18 (10-20 Uhr); Sonntag,  
7.1.2018 (10-12 Uhr)  
**Protokollant(en):** Erik

Teilnehmende	
Anwesend: Noah, Pia, Bastian, Andreas, Domenico, Paula, Amelie, Lisa, Sidney	Fehlend: <i>entschuldigt:</i> Leonard <i>unentschuldigt:</i>

## Tagesordnung

---

Freitag, 5.1.2018

- TOP 1.1 Begrüßung & Ankommen in der Geschäftsstelle ..... 2
- TOP 1.2 Führung in der Sächsischen Staatskanzlei ..... 2

Samstag, 6.1.2018

- TOP 2.1 Begrüßung..... 2
- TOP 2.2 Vorbereitung auf das Planspiel Landtag 2018..... 2
- TOP 2.3 Umfrage BO/StO, Arbeitskreis Schule/Wirtschaft ..... 2
- TOP 2.4 Arbeitsschwerpunkte für 2017-19 – Brainstorming..... 2
- TOP 2.5 Vorbereitung auf die 13. Sitzung des Landeskoordinierungsausschusses..... 3
- TOP 2.6 14. Sitzung des Landeskoordinierungsausschusses..... 3
- TOP 2.7 Arbeitsstruktur, IT ..... 3
- TOP 2.8 47. Landesdelegiertenkonferenz ..... 4

Sonntag, 7.1.2018

- TOP 3.1 Begrüßung..... 5
- TOP 3.2 Terminabsprachen..... 5
- TOP 3.3 Sonstiges/Open Space..... 5

# Protokoll zur I. Klausurtagung des Landesvorstandes

**Ort:** Büro LSR  
**Datum:** Freitag, 5.1.18 (15-18 Uhr); Samstag, 6.1.18 (10-20 Uhr); Sonntag,  
7.1.2018 (10-12 Uhr)  
**Protokollant(en):** Erik

## Freitag, 5.1.2018

---

### TOP 1.1 Begrüßung & Ankommen in der Geschäftsstelle

### TOP 1.2 Führung in der Sächsischen Staatskanzlei

## Samstag, 6.1.2018

---

### TOP 2.1 Begrüßung

Vorstellung der TO

### TOP 2.2 Vorbereitung auf das Planspiel Landtag 2018

- Anmeldestand soll noch steigen: Werbung ist gern gesehen 😊
- LaVo soll sich bitte anmelden
- Beachten: Fahrtkostenrückerstattung gesichert nur für LaDe
- Formular zur Mandatsübertragung wird nochmal rumgeschickt

### TOP 2.3 Umfrage BO/StO, Arbeitskreis Schule/Wirtschaft

- Zu Gast: Tim Börrnert (VSW), Thema: Arbeitskreise Schule/Wirtschaft (auch auf Kreisebene) bekannter machen und die KSR animieren
- Umfrage BO/StO:
  - o Umfragezeitraum: 8.1. bis 9.2.
  - o Ziel: besseren Überblick über die Lage der BO/StO, Feedback von möglichst vielen Schülern einholen, Möglichkeit für Bewertung der BO/StO geben

### TOP 2.4 Arbeitsschwerpunkte für 2017-19 – Brainstorming

- Schlagworte: Politische Bildung voranbringen, „W wie Werte“ umsetzen, Digitales in der Schule, Schülerkongress 2019 anpacken, Medienbildung als Thema aufgreifen, Weiterarbeit an Konzept und Ergebnissen von Lern.Zeit.Schule, neue Unterrichtsformate, Studentafel überprüfen

# Protokoll zur I. Klausurtagung des Landesvorstandes



**Ort:** Büro LSR  
**Datum:** Freitag, 5.1.18 (15-18 Uhr); Samstag, 6.1.18 (10-20 Uhr); Sonntag,  
7.1.2018 (10-12 Uhr)  
**Protokollant(en):** Erik

## TOP 2.5 Vorbereitung auf die 13. Sitzung des Landeskoordinierungsausschusses

- Durchsprechen der wichtigsten Tagesordnungspunkte
  - o Vorstellung des neuen LaVo
  - o Organisatorisches (Info über die Bezirkspaten)
  - o Vorbereitung auf die 47. LDK
- Info: LaVo hat als Kollektiv eine Stimme – Stimmberechtigt ist der Basisbeauftragte

## TOP 2.6 14. Sitzung des Landeskoordinierungsausschusses

- Terminvorschlag: 10.KW (5.3.-9.3.), perspektivisch die 15. LKA-Sitzung Ende des Schuljahres
- Diskussion
  - o Eine oder zwei Sitzung des LKA bis zum Ende dieses Schuljahres?
  - o 14. Sitzung im März oder April oder Mai?
- Vorschlag: Beschlussempfehlung vom LKA einholen

---

**ABSTIMMUNG: Der Landesvorstand erbittet eine Empfehlung zur Frage des Termines für die 14. Sitzung des LKA: einstimmig angenommen**

---

## TOP 2.7 Arbeitsstruktur, IT

- Ernennung der Beauftragten

---

**ABSTIMMUNG: Domenico wird zum „Beauftragten für die Digitale Infrastruktur und Datenschutz“ ernannt: einstimmig angenommen**

---

---

**ABSTIMMUNG: Leonard wird zum „Beauftragten für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit“ ernannt: einstimmig angenommen**

---

# Protokoll zur I. Klausurtagung des Landesvorstandes

**Ort:** Büro LSR  
**Datum:** Freitag, 5.1.18 (15-18 Uhr); Samstag, 6.1.18 (10-20 Uhr); Sonntag,  
7.1.2018 (10-12 Uhr)  
**Protokollant(en):** Erik

---

**ABSTIMMUNG: Sidney wird zum „Beauftragten für Bassarbeit“ ernannt: einstimmig angenommen**

---

- Ernennung der Bezirkspaten

---

**ABSTIMMUNG: Als Bezirkspate für den Bezirk 1 wird Lisa ernannt: einstimmig angenommen**

---

---

**ABSTIMMUNG: Als Bezirkspate für den Bezirk 2 wird Bastian ernannt: einstimmig angenommen**

---

---

**ABSTIMMUNG: Als Bezirkspate für den Bezirk 3 wird Sidney ernannt: einstimmig angenommen**

---

---

**ABSTIMMUNG: Als Bezirkspate für den Bezirk 4 wird Paula ernannt: einstimmig angenommen**

---

---

**ABSTIMMUNG: Als Bezirkspate für den Bezirk 5 wird Andreas ernannt: einstimmig angenommen**

---

- Wichtige Info von Domenico: Bitte Mail-Signatur ändern – Faxnummer entfernen (am besten das LaDe-Portal nutzen)

## TOP 2.8 47. Landesdelegiertenkonferenz

- Terminberatung: Turnusmäßig im Sommer (Juni/Juli), Termin noch unter Vorbehalt- Ort und Verbindlichkeiten müssen geklärt werden
- Terminvorschlag: zunächst 15.6.-17.6. als Planungsgrundlage nutzen

# Protokoll zur I. Klausurtagung des Landesvorstandes



**Ort:** Büro LSR  
**Datum:** Freitag, 5.1.18 (15-18 Uhr); Samstag, 6.1.18 (10-20 Uhr); Sonntag,  
7.1.2018 (10-12 Uhr)  
**Protokollant(en):** Erik

---

**ABSTIMMUNG: Die 47. LDK soll nach Möglichkeit vom 15.6. – 17.6. stattfinden: einstimmig angenommen**

---

- Einberufung einer Arbeitsgruppe für die LDK

---

**ABSTIMMUNG: Es wird eine Arbeitsgruppe „47. Landesdelegiertenkonferenz“ einberufen. Mitglieder der Arbeitsgruppe sind: Paula (Leitung), Erik, Pia, Domenico, Noah, Lisa. Die AG erhält folgenden Aufgaben: Organisation der LDK, Vorbereitung für inhaltlichen Input seitens des LaVo, Übernahme von Orga-Aufgaben vor Ort: einstimmig angenommen**

---

## Sonntag, 7.1.2018

---

### TOP 3.1 Begrüßung

Vorstellung der TO

### TOP 3.2 Terminabsprachen

- Nächste LaVoSi: vorläufig geplant für 3.3.2018

### TOP 3.3 Sonstiges/Open Space

- Informationen und Einführung zum Thema Sachkostenabrechnung
- Beschlusswiki: Domenico stellt Projekt vor, Erarbeitung soll im Zuge einer Arbeitsgruppe erfolgen

---

**ABSTIMMUNG: Es wird eine Arbeitsgruppe „Beschlusswiki“ einberufen. Mitglieder der Arbeitsgruppe sind: Domenico (Leitung), Amelie, Jomiko. Die AG erhält folgenden Aufgaben: Lektorat der**

# Protokoll zur I. Klausurtagung des Landesvorstandes



**Ort:** Büro LSR  
**Datum:** Freitag, 5.1.18 (15-18 Uhr); Samstag, 6.1.18 (10-20 Uhr); Sonntag,  
7.1.2018 (10-12 Uhr)  
**Protokollant(en):** Erik

**LDK-Beschlüsse, digitales Aufbereiten, Arbeit an der Webpräsentation: einstimmig angenommen**

---